

## Diagonales : Confiserie

16-02-2017

Quelles différences entre les bonbons de ces deux assortiments ci-contre ? Ceux du bas s'achètent autour de 7 euros le kilo. Ceux du haut valent environ 30 000 euros le kilo. Pourquoi cet écart ? Parce que les bonbons du bas sont vendus dans les supermarchés, alors que ceux du haut le sont chez Christie's. Autre différence : si l'on remplit ses poches avec les bonbons du bas, on est arrêté à la sortie par un vigile, alors qu'on est au contraire encouragé à le faire avec les bonbons du haut, qui sont remplacés au fur et à mesure. Les bonbons du haut sont une oeuvre de Félix González-Torres (1957-1996). Artiste américain minimaliste, González-Torres expose des objets de la vie quotidienne. Ses tas de bonbons n'affichent pas n'importe quel poids, mais celui d'un ami ou d'un client. La liberté de se servir accordée aux amateurs vise, signalent les commentateurs, à ancrer l'oeuvre dans la vie réelle.

"Il y a deux façons de ne pas aimer l'art. L'une est de ne pas l'aimer. L'autre est de l'aimer de façon rationnelle." Oscar Wilde

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)

